

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

España . . . . . 1'25  
Extranjero (Unión Postal). 2'50  
Ultramar. . . . . 2'50

Número suelto. . . . . 0'05

## Viaje económico á la Exposición de París. Dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 65

### Obra nueva de Julio Verne

#### FAMILIA SIN NOMBRE 1.º Y 2.º CUADERNO

Se han recibido ejemplares en la Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner.

### Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

#### En la Granja

Madrid 2 á la 1 t.

Después de un viaje penoso por haber ocurrido algunos accidentes en la vía llegaron á la Granja los Ministros.

Esta mañana se han reunido para cambiar sus impresiones.

#### Sobre las economías

Madrid 2 á la 1'15 t.

El Sr. Canalejas lleva preparada para el Consejo de la Granja, una combinación de Magistrados.

Las economías que introduce en su departamento son mayores de lo que se creyó en un principio.

Las que se plantean en el Ministerio de Estado ascienden á 76.000 pesetas.

#### El Ayuntamiento de Madrid

Madrid 2 á la 1'50 t.

En el caso de que la Junta administrativa que debe celebrarse decida con un criterio distinto del Sr. Aguilera, la cuestión de las latas de petróleo, los concejales comprometidos apelarán del fallo.

#### La Alcaldía

Madrid 2 á la 1'50 t.

El Sr. Moret ha teleografiado negándose á aceptar la Alcaldía de Madrid para la cual se le había indicado.

Ignórase quien será el nombrado. Dícese que hoy presentará su dimisión el señor Abascal.

#### Noticias varias

Madrid 2 á las 2 t.

En virtud de las economías se suprime la Legación de España en Rumania. También se suprimen algunos consulados.

S. M. la reina firmará hoy una importante R. O. relativa al Ayuntamiento de Madrid.

#### Otra vez en la Granja

Madrid 2 á las 2'15 t.

Han llegado á la Granja los miembros del cuerpo diplomático extranjero para despedir á la Real familia antes de que emprenda su viaje. Mañana saldrá para S. Sebastián.

### Efemérides

3 de Agosto de 1492

#### Salida de Colón del puerto de Palos (Huelva) con rumbo al nuevo mundo

A los siete años de constantes luchas, vacilaciones, desdones, y sufrimientos, tuvo Cristóbal Colón la alegría de ver patrocinado su proyecto de explorar lejanas regiones donde según sus cálculos existían vastos territorios. Tres viejas carabelas, la *Santa María*, la *Pinta* y la *Niña* formaban por junto la escuadra de expedición, pero el animoso navegante no reparaba en peligros ante la esperanza de ver realizado el ideal que tanto tiempo venía acariciando, tal era su fé. La primera de dichas naves la dirigía y mandaba él y de las otras dos se hallaban encargados respectivamente los afamados marinos Martín Alfonso Pinzón y Vicente Yañez Pinzón. Conocidos son ya de nuestros lectores los nuevos sinsabores y fatigas que tuvo que sufrir el ilustre genovés para dominar la insurrección de los 120 tripulantes á que próximamente ascendían los que se habían brindado á seguirle, los cuales no tardaron en desesperanzarse y atomizarse al ver que no descubrían el nuevo continente. La alegría y la calma volvió á renacer en aquellos espíritus cuando á los setenta días de navegación, el 12 de Octubre, arribaron á las islas Lucayas ó de Bahama que Colón bautizó con el nombre de San Salvador, Santa María de la Concepción, Isabel y Fernandina. Después descubrieron las de Cuba y de Haití á las que puso por nombre Santo Domingo y Española, y siguiendo el

rumbo no tardaron en divisar otros países aunque de menos importancia. En Enero del siguiente año y aprovechando el viento favorable que reinaba, emprendió el viaje de regreso pues anhelaba dar cuenta de sus descubrimientos á los Reyes Católicos. De las tres embarcaciones que le habían sido cedidas sólo le quedaba la *Pinta* á causa de que una de las otras dos se fué á pique y la restante había desertado de su servicio. En el mes de Marzo llegó á Lisboa, después de una borrascosa travesía que puso á la tripulación en inminentes y constantes riesgos. Otros tres viajes llevó á cabo Cristóbal Colón, pues la envidia y rivalidad de su gente le obligaron á venir á la Corte á responder de las acusaciones que contra él formularon sus enemigos.

### Notas de viaje

#### LA BOLSA DE PARÍS

Cuando, á muchas leguas de distancia de París, leemos en los periódicos las noticias bursátiles, y observamos cómo desde aquí se gobierna á todo el mundo financiero, haciendo subir y bajar á voluntad, el complicado barómetro de las cotizaciones nos forjamos una idea muy diferente de lo que es realidad, la tan respetada y omnipotente bolsa parisiense. A lo menos así me ha sucedido, á pesar de no serme totalmente desconocidos los negocios y manejos bursátiles. La Bolsa, como tantas otras cosas, vistas de cerca, me ha proporcionado el disgusto de una desilusión. Y no por lo que se refiere al edificio, que es vasto y hermoso, de estilo greco-romano, muy parecido á la Magdalena, sino por el modo y forma con que en él se llevan á cabo operaciones importantísimas como que sirven de base y regla á las que se verifican en el resto del mundo.

Figuramos una sala de grandiosas proporciones, atestada de personas cuya conversación, en voz alta, produce un rumor semejante al de una caída de agua desde grande altura. De pronto, en un estremo, uno de tantos levanta el brazo y grita no se qué. Inmediatamente corre hacia él una porción de bolsistas gritando también á toda voz y levantando igualmente los brazos como enemigos irreconciliables que se desafían á muerte. Se forma un grupo de algunas y crece el tumulto, apretándose unos contra otros, dándose pisotadas, tirones y codazos. El grupo avanza hacia el centro de la sala, luego retrocede, choca contra una columna, vuelve á avanzar y vice-versa, arrollando á la muchedumbre. Por fin, después de largo rato, calma por un momento aquella algarabía ensordecedora; los bolsistas, roncos y sudorosos, comienzan á trazar cada uno en su cartón cifras y signos cabalísticos, y á penas han empezado, salta una voz, contestan otras y se repiten los gritos desahorados, los empujones, las idas y venidas.

El profano que presencia semejante escena, no acierta á comprender ni una sola palabra, ni un sólo signo. Cree hallarse en el departamento de furiosos de un manicomio. Así es que no tarda en retirarse de allí, preguntándose lleno de sorpresa: Pero Señor, ¿qué es lo que ha pasado?

Lo que ha pasado se lo dicen más tarde los periódicos.

«El alza se acentúa en nuestras rentas. El exterior se sostiene gracias al apoyo de cierto establecimiento de crédito...» ó bien «La continúa baja de algunos valores sólo se explica por tales y cuales razones. Ayer pagábamos á tanto y hoy solamente pagamos á cuanto.» Y así sucesivamente.

#### EN EL PANTEÓN

He hablado de desilusiones y voy á registrar otra: la bajada á la cripta ó subterráneo del Panteón.

Una vez recorridas las amplias naves de este soberbio edificio (cuya grandeza emociona aun teniendo vivo, como yo tenía, el recuerdo de la basílica Vaticana, con la cual tiene muchos puntos de contacto) era pecado imperdonable no bajar al vasto subterráneo en donde reposan los restos de Víctor Hugo y en donde existieron tiempo atrás los de Mirabeau y Marat hasta que fueron aventadas sus cenizas y los de Rousseau y Voltaire hasta que desaparecieron misteriosamente en tiempo de la Restauración.

Bajé, pues, con el natural recojimiento del que presiente hondas sensaciones, tropel de recuerdos... pero nada de esto encontré allí. Cien visitantes se disputaban la entrada, y á penas abrieron, penetramos todos, como río desbordado, en aquella mansión del silencio y del reposo.

—Ya estamos agolpados frente á la verja de hierro que cierra una capilla. Se ve una enorme lira de metal y gran número de coronas. Este es el mausoleo provisional del autor de *Los miserables* y de la *Leyenda de los siglos*. ¡Oh genio inmortal! Yo quisiera meditar á solas en este recinto, junto á tus restos venerables; evocar las sombras de Ruy-Blas y de Esmeralda, de Hernani y de Claudio Frolo; recitar tus mágicas estrofas. Pero ya ves que esto no es posible. La muchedumbre, no me deja llegar hasta tí; charla, bulle, bromea.... No; no es posible pensar en este momento.—Adiós.

Así exclamé al alejarme de aquel sitio, arrastrado por la corriente en pos del guía que nos enseñaba el local. Era el tal guía un gendarme con cara y ademanes de soldado veterano; buena persona al parecer, pero tan antipático me pareció en aquellos momentos que llegué á odiarle, y no diré á maldecirle, pero poco menos. ¿Y como no? El completaba mi desencanto recitando como un papagayo sus discursos aprendidos de memoria y robando á aquel lugar toda su majestad y poesía á fuerza de demostrarnos que en las bóvedas del subterráneo existe un eco sin rival en el mundo.

Para que la gente se convenza de ello, el malhadado gendarme comienza por alinear militarmente á los visitantes. Una vez puestos en correcta formación se sitúa en lugar conveniente y luciendo su potente voz de barítono perora largo rato, soltando el discurso palabra por palabra á fin de que pueda oírse la repetición por medio del eco. Luego silba, ahulla, sopla y da bastonazos en las paredes... En suma: una escena sumamente grotesca, y desesperante para todo el que baja allí en busca de algo más grande y elevado que la fidelidad de un eco mediante el cual tenéis que oír por partida doble las sandeces de un gendarme.

#### VELADAS ESPAÑOLAS

Ir una noche al Circo de Invierno es permanecer algunas horas en España. ¡Qué placer para los que estamos lejos!

De la impresión viva y palpitante que estas veladas producen en nuestros compatriotas, puede juzgarse por un extracto del programa:

1.º Concierto por cien profesores de la «Unión artística musical de Madrid» dirigidos por el Sr. Perez.

2.º Concierto por la estudiantina «Fíguro» dirigida por el Sr. Mora.

3.º Concierto por «La infantil rondalla aragonesa» dirigida por el Sr. Pera y Nebot.

Las tres orquestas tocan admirablemente piezas de música española, que oídas aquí, en el corazón de Francia, remozan el espíritu y saben á puras mieles.

4.º Desfile de un numeroso cuerpo de baile en el cual están representadas las principales regiones de la península. Madrileñas, catalanas, valencianas, aragonesas, vizcainas etc., vestidas con el traje clásico de cada país, y llevando su bandera correspondiente, reciben cada noche una ovación entusiasta.

5.º Tras del desfile el baile regional y luego un poquito de baile jondo por tres primeras *danseuses*—*étoiles* (como les llama el programa) ó sean tres *bailaoras* de flamenco.

Añádase á esto el entusiasmo de los numerosos españoles que acuden al Circo, y aun de los franceses mismos, los *olés* por un lado y los vivas por el otro y se tendrá una idea del encanto que produce el espectáculo. En nombre de la colonia española un aplauso á los iniciadores.

ALMANZOR.

Paris Julio 1889.

### Algo más sobre Código Civil

Días atrás nos ocupamos de la opinión sustentada por los Sres. Fiscales de la Audiencia en materia de sucesiones, no admitiendo como vigente en esta isla la novela 118 de Justiniano, aun contra el parecer casi unánime del Colegio de abogados de esta Isla que, por haber nacido en ella pueden conocer con más fundamento y más afecto las disposiciones que nos rigen á manera de fuero.

Hoy cumple á nuestro propósito hacer patente que los mismos Fiscales, que por su reconocido celo plausible y digno de encomio se encargaron por sí propios de encauzar los negocios civiles á la implantación del cuerpo legal vigente desde 1.º de Mayo último, al emitir dictamen en varios expedientes sobre nombramiento de curador, opusieron que las actuaciones cometidas desde la fecha recordada, debían

ser declaradas nulas; y claro está, que declarándose nulas las tales actuaciones lo quedaban también de un modo indirecto todas las precedentes y caducado el nombramiento de curador hecho, á nuestro entender con perfecto derecho. Como consecuencia de la dicho remitían el menor al Consejo de familia.

Uno de los artículos del Código civil dá fuerza retroactiva á las disposiciones contenidas en el mismo, cuando no se perjudiquen los derechos adquiridos; y derecho adquirido era el nombramiento de curador y el ejercicio de cualquier acción conservado al amparo de la antigua ley y antes de la fecha en que se puso en vigor el tantas veces repetido Código Civil.

Para que se vea que no anduvimos desacertados en nuestra humilde opinión, la *Gaceta* de Madrid, en uno de sus últimos números, inserta una porción de disposiciones transitorias que vienen á demostrar palmariamente, así por su letra como por su espíritu, que la opinión sustentada por aquellos ilustrados fiscales no se atemperaba en absoluto á la mente del legislador, que por modo auténtico ha interpretado la irretroactividad de las nuevas disposiciones sobre tutor y protutor.

### La heroína de Turin

En Turín ha sido objeto de grandes emociones el proceso de una dama de la alta sociedad, que á su belleza y elegancia reunía la circunstancia de ser hermana del israelita Dina, director que fué de *L' Opinione*, el diario más importante de Turín en tiempo del conde de Cavour, y hoy uno de los más autorizados de Roma. Enlazada á un banquero piemontés que hacía grandes operaciones de Bolsa, fué este envuelto en la crisis que aún continúa en los principales mercados de Italia, viéndose obligado á una suspensión de pagos, y á que, para salvarse de una situación difícilísima, tomara un veneno, cuyos terribles efectos pudo conjurar en parte el cuñado de su amante esposa.

Durante la larga convalecencia, y según dijimos cuando acació el suceso, dos de sus principales acreedores, los bolsistas Coen y Julio, intentaron violentamente entrar en la cámara del enfermo, que los médicos había prohibido ver, y á lo que se opuso la señora Dina, si bien ofreciendo que ella, por su parte, haría frente en lo posible á los compromisos de su marido.

No bastaron estas seguridades, resultando de aquí una verdadera lucha, en que no faltaron ni las violencias ni las amenazas, figurando en la escena algunos *revólvers* con que los acreedores querían acabar con la vida de quien seriamente lo había comprometido y arruinado, ni, por último, una lucha en la cual, cayendo á tierra la varonil esposa, ésta tomando un pequeño puñal, causó la muerte de Coen en la lucha á brazo partido ocurrida en la estancia.

Los dramáticos debates, á que han acudido todas las damas turinesas, han versado especialmente sobre si la herida mortal por el puñal causada tuvo lugar estando todavía la señora Dina en pie ó ya arrojada en tierra, como lo atestiguan las primeras personas que en la sala entraron, y si fué el acto deliberado, cosa que sostiene Julio, ó hijo de la fatalidad, clavándose el puñal el mismo Coen, como parece dejó adivinar en las últimas palabras proferidas antes de morir, sobre el teatro de tan violento drama.

Interrogatorios de la esposa, requisitorias y defensas de los primeros abogados de Italia acrecieron la emoción, que fué inmensa, cuando el esposo convaleciente y los tiernos hijos entraron en la sala á abrazar á la mujer y á la madre, condenada tan solo á dos meses de prisión, que ya los había descontado durante este célebre proceso.

### NOTICIAS

#### Del Extranjero

Los habitantes de las islas Nossy-Faly y Nossi-Mitsion, en la costa Nordeste de Madagascar, han aceptado el protectorado de Francia.

—Los periódicos ingleses, ocupándose de los rumores sobre las intenciones atribuidas al ex-rey Milano de recuperar el trono, dicen que esto no es creíble, ni mucho menos el que Austria y Alemania hayan ofrecido su concurso para conseguirlo.

—El rey de Grecia ha salido para Londres.

—Oficialmente se ha fijado el día 8 de Agosto para la apertura de las sesiones del alto Tribunal que ha de fallar la causa contra los señores Boulanger, Rochefort y Dillon.

—La candidatura del general Boulanger para las elecciones fué votada en 92 cantones.

—Las autoridades italianas de Tende, han reducido á prisión á un individuo del club Alpino por haberse encontrado un plano de aquella comarca.

—Las últimas noticias de Creta presentan la situación cada vez más crítica.

El gobierno de Turquía continúa reforzando sus guarniciones.

Los musulmanes de las campañas siguen refugiándose en las ciudades y los cristianos emigrando á las montañas.

—Oficialmente se ha desmentido la noticia de que el gobernador de Varsovia había prohibido el paso de los alemanes por el camino de Sosnoviec.

—El prefecto del Sena, delegado por el gobierno, saldrá para Magdeburgo, con objeto de hacerse cargo y trasladar á París las cenizas de M. Lázaro Carnot.

El gobierno alemán, de acuerdo con el embajador de Francia en Berlin, ha dispuesto que la ceremonia de exhumación se verifique el viernes próximo, á las dos de la tarde.

—Telegramas de carácter oficioso recibidos de París, confirman que el gobierno francés se muestra favorable en principio al proyecto de conversión de la Deuda egipcia, pero mantiene con decisión las reservas que formuló desde un principio.

—El Times publica un despacho de Constantinopla, diciendo que el gobierno turco ha acordado aplazar el envío de una escuadra á las aguas de Creta, prefiriendo continuar empleando los medios diplomáticos.

—Telegramas de Zanzíbar dicen que las tropas de Bonchiri atacaron el martes último la estación alemana de Mepea, dando muerte á un súbdito alemán.

—El Consejo municipal, para celebrar su reconciliación con el Emperador, ha votado un crédito de trece millones y pico de francos para la construcción de una gran calle y un puente que se llamarán del «Emperador Guillermo II» respectivamente.

—The Times publica un despacho de Viena dando cuenta de un incidente desagradable que ha motivado un cambio de notas algo tirantes entre los gobiernos de Turquía y del Montenegro.

Dice que un desertor del ejército turco se refugió en territorio montenegrino, cuyas autoridades se negaron resueltamente á su extradición.

En vista de esta negativa, el cónsul turco le hizo arrebatarse durante la noche y se le condujo sigilosamente hasta la frontera.

El gobierno de Montenegro ha dirigido una enérgica reclamación á Turquía pidiendo la devolución del prisionero.

—Según despachos de Haití recibidos en Nueva York, y publicados por la prensa, el general Hipólito atacó, las fortificaciones de Acoupe; pero fué rechazado, perdiendo en la refriega 30 hombres.

—No parece definitivamente acordado el nombramiento del general Cialdini para la embajada de Madrid.

—Confirman los periódicos la noticia de que Boulanger será llevado ante un consejo de guerra, bajo la acusación de concusión, después que haya pronunciado sentencia el Alto Tribunal en el proceso que se ha formado contra el mismo hombre político.

—El gobierno, considerándose obligado á ejecutar la ley votada por la Cámara para la ex-

humación y traslado al panteón de los restos de Latour d'Auvergne, no hará aprecio de la protesta elevada por la familia del mismo.

—Ha llegado á Vilhemshafen, á bordo del Hohenzollern, el emperador Guillermo.

—Según despachos de origen italiano, en la Canea reina la más completa anarquía, y los cónsules extranjeros en Creta han pedido á sus gobiernos el envío de algunos buques de guerra para la defensa de los extranjeros residentes en dicha isla.

De la Peninsula

Adelantan con rapidez en San Sebastián las obras del palacio que se construye para la Reina en el Antiguo.

Las obras de la iglesia se encuentran casi terminadas. Está ya armado sobre su plataforma el esqueleto de la real caseta de baños y se está terminando la colocación de los rails sobre los que ha de marchar la caseta desde la rampa hasta el mar.

En el palacio de Ayete se están terminando los preparativos para recibir á S. M. la Reina.

—Ante la Audiencia de lo criminal de Plascencia se ha visto la causa de un asesinato cometido por cuatro pesetas.

Los procesados son dos, y habiéndose puesto de acuerdo para cometer el crimen, salieron al camino que va de Jerte á Garandilla, y cuando pasó por allí el vecino de Cabeza de Béjar, á quien estaban esperando, le dieron la voz de alto y uno de ellos le disparó un tiro por la espalda. El otro iba armado por un cuchillo, pero no tuvo necesidad de hacer uso de él. Muerta la víctima, le robaron cuatro pesetas que llevaba en los bolsillos y echaron el cadáver á un barranco.

El cuerpo no fué encontrado hasta seis meses después de realizado el asesinato.

El fiscal había pedido la pena de muerte para ambos procesados. Pero el tribunal los ha sentenciado sólo á cadena perpétua.

—El descenso en la importación.—De los datos comparativos que la Dirección de Aduanas acaba de publicar, se desprende que ha habido una baja en la importación de aquellos productos que dañan á los similares de la nación.

El arroz sin cáscara ha entrado por nuestras aduanas en cantidad de 773,744 kilogramos. En julio del 88 fueron los introducidos 1.207.311. De modo que en el presente año ha existido una diferencia en menos de 433.567.

El trigo está representado en la partida de su importación, correspondiente á julio de 1888, por una suma de 35,519.110 kilogramos. En junio de 1889 esta suma ha bajado á 19.314.856.

Continúa, pues, marcándose de una manera acentuada el descenso en la importación de trigos extranjeros; descenso que se observa desde hace tiempo y que en los primeros cinco meses del año corriente arrojó una cifra de 66 millones de kilogramos introducidos de menos con relación á igual período del año anterior. Esta última cifra, unida á la de 16 millones y pico que aparece de los estados de junio, da la suma total de kilogramos disminuidos en la importación de trigos durante el primer semestre del año 89. Suma que excede de 82 millones.

Asuntos judiciales

El proceso instruido con motivo del crimen de Carabanchel consta ya de 1.000 folios.

La mujer que descubrió el cadáver en el caño de Opañel, otra mujer llamada P. Amós y dos organilleros, continúan presos en la cárcel de Getafe.

Llegan á quince las familias que se han presentado al juez creyendo que el joven asesinado era individuo de ellas.

En efecto, á esta cifra hacían subir, los que se quedaban más cortos, la fortuna de Favoral.

Ese, por otra parte, se defendía mal de las acusaciones de opulencia disimulada. De tal modo decía que se engañaban las gentes, que se afirmaba la convicción de éstas. Y así que tenían algunos miles de francos de economías, se los llevaban para que los manejase, diciéndose.

—¡Es e hombre es más seguro que el Banco! Millonario ó no, el cajero del Crédito Mutuo, cada día era más difícil vivir con él.

Si los extraños, los que sólo le trataban superficialmente, sus mismos huéspedes de los sábados, no descubrían en él ningún cambio apreciable, su mujer y sus hijos seguran con inquietud las modificaciones de su carácter.

Si fuera parecía el hombre de siempre, impasible, meticoloso, grave, dentro de su casa, mostrábase gruñón, nervioso y agitado.

Después de tres ó cuatro días de mudez, acometíanle accesos de voluble charla. En vez de beber poco como otras veces, vaciaba ahora dos botellas en cada comida, diciendo que tenía necesidad de marearse un poco después de trabajos excesivos.

Entrábase una alegría grosera, y contaba anécdotas singulares, mezcladas con palabras cuyo sentido sólo Magencio entendía.

El día primero del año de 1872 por la mañana al sentarse á la mesa á almorzar, echó sobre ésta un paquete de cincuenta luisés, diciendo á sus hijos:

—Tomad, partid eso, y compraos lo que queráis.

Y como ellos lo mirasen estupefactos:

—El sábado último se presentó al Tribunal Supremo un escrito por el procurador Sr. Montiel, como sustituto de su compañero Sr. Martín Rey, mostrándose parte por Varela, en concepto de sucesor en los derechos de su difunta abuela, para sostener el que ésta había ejercitado en la causa de la calle de Fuencarral.

Firma también el escrito el abogado Sr. Rojo Arias.

—En Granada se verificó el sábado el primer juicio por jurados en causa seguida contra el famoso delincuente Palillos, por muerte violenta del cabo de presidio Juarez.

Informaron brillantemente el ilustrado fiscal Sr. Sales Morillo y el joven letrado Sr. Rodríguez Aguilera.

El veredicto fué condenatorio, y la pena diez y ocho años de presidio.

—Ha comparecido nuevamente á prestar declaración el señor conde de Benomar, el cual ha estado largo tiempo en el despacho del señor magistrado que entiende como juez especial en este proceso.

De la Provincia

Nuestro apreciado colega El Mallorquín, ocupándose en su último número de las medidas que la Comisión provincial ha tomado para contener en lo que le sea dable la malhadada emigración, considera insuficiente ó ilusoria la única de que entonces tuvo noticia. Después añade:

«Economías en los presupuestos, reformas en los aranceles, buenos tratados que sean protectores del comercio, de la industria y de la agricultura, eso es lo que necesitamos y no baños.»

¿Puede hacer esto la Comisión provincial? Pues entonces ¿á qué pedírsele? La Comisión ha debido obrar dentro de la estrechez lamentable de sus atribuciones y de sus recursos. Y cuando menos ha demostrado su buen deseo y ser ella la única corporación de Mallorca, preocupada por el asunto de la emigración, que es lo que nosotros aplaudimos y además agradecemos.

Durante el mes de Julio que acaba de transcurrir el trigo ha alcanzado en esta provincia el precio medio de 20'77 pesetas el Hl.; la cebada 10'27 pesetas; el maíz 19'06 pesetas; los garbanzos 0'71 pesetas el Kg.; el arroz 0'50 pesetas por la misma unidad de peso, el aceite 1'18 pesetas el litro, el vino 0'27 pesetas la misma unidad, el aguardiente 0'78 pesetas id.; la carne de cerdo 1'25 pesetas el kg.; la de vaca 1'24; el tocino 1'60; la paja de trigo 0'04 y lo mismo la de cebada.

El precio máximo del trigo se pagó en Palma—22'46 pesetas el Hl.—y el mínimo en Manacor—18'50 pesetas. El mayor de la cebada también en Palma—11'56 pesetas y el menor en Inca—8'00 pesetas. El precio mayor del aceite—1'35 pesetas el litro se obtuvo en Ibiza lo mismo que el del vino—0'36 pesetas. El de la carne—1'64 pesetas el kg. se pagó en Palma.

Ha sido puesto á disposición del Tribunal competente un sujeto natural de Santañy y avecinado en Lluçmayor, acusado de expender moneda falsa. En el momento de su detención le fueron ocupadas por la guardia civil 39 pesetas en monedas de á dos y de á una, falsas.

Mañana se celebrará fiesta cívico-religiosa en el pueblo de Sta. María en honor de la Beata Catalina Tomás. Habrá carreras de hombres y caballos por la tarde y por la noche un carro triunfal recorrerá las calles, habrá música fuegos artificiales y la elevación de un globo.

—¿Qué?—les dijo.—Hay que hacer bailar el dinero de cuando en cuando.

Aquellos mil francos inesperados los emplearon Magencio y Gilberta en comprar á su madre un chal, de que tenía deseos hacía más de diez años.

La buena señora, llorando de placer, decía á sus hijos:

—Lo que sí es verdad—decía Gilberta—es que papá debe ser excesivamente rico para permitirse tal generosidad.

El señor Favoral tuvo que hacer un viaje, del cual no volvió hasta fines de la semana. Pero á su vuelta paracaía satisfecho y tranquilo.

Sin dejar su puesto en el Crédito Mutuo, iba, según decía, á asociarse á los señores Jottras, al señor Saint-Pavin, del Piloto financiero, y al señor Costeclar, para explotar la concesión de un ferrocarril extranjero.

Costeclar estaba al frente de aquel negocio, que había de proporcionar enormes ganancias.

—Ya ves—decía á Gilberta á este propósito.—como has hecho mal en rehusar casarte con el señor Costeclar. Jamás encontrarás otro partido semejante. Un hombre que dentro de diez años será un poderoso financiero....

Sólo el nombre de Costeclar ponía nerviosa á Gilberta.

—Yo creía—dijo á su padre—que estabais mal.

El disimuló mal cierta turbación.

—Sí, es verdad; pero cuando se tienen intereses comunes, viene siempre el arreglo. Favoral se tornaba casi comunicativo. Y Gilberta, que andaba siempre muy alerta, creía sospechar que en aquella necesidad de expan-

De la Capital

Por el Gobierno civil de esta provincia se ordena la requisitoria y captura de Juan Né-pola Caschot, soldado del regimiento de cazadores de Tetuán, 17 de caballería.

En una circular que la Dirección general de impuestos dirige á la Delegación de Hacienda de esta provincia, se hace constar que los periódicos de mayor circulación de la Península vienen anunciando la celebración de loterías extranjeras y que recientemente se anuncian unas, llamadas Obligaciones de la Cruz blanca holandesa, que á semejanza de las loterías de Hamburgo revisten carácter de empréstito, y autorizan sus billetes por medio de sorteos con premios en metálico, así como se anuncian, circulan y venden también en territorio español, billetes de la lotería de la Exposición universal de París.

Después de esta exposición de hechos, se recuerda que por Real orden de 21 de Julio de 1887 se dispuso que los Gobernadores prohibiesen los anuncios de que se trata en los periódicos de sus respectivas localidades y que los jefes de Hacienda de las provincias decomisarán cuantos billetes se pusiesen á la venta, formando en tales casos expedientes de defraudación al Tesoro y pasasen el tanto de culpa á los tribunales ordinarios.

En vista de lo expuesto se reitera y recomienda á los nombrados funcionarios el cumplimiento de la mencionada Real orden, insertando la circular de que se trata en el Boletín Oficial, para conocimiento de la prensa local y con el fin de que se abstenga de publicar anuncios de rifas ó loterías extranjeras no autorizadas por nuestras leyes.

El día 2 del próximo mes de Septiembre se celebrará á las doce de la mañana en la Casa Consistorial, subasta pública para contratar la construcción de los dos muros laterales y los pilares á ellos adosados, normales al muro del lado Este del nuevo depósito de agua de la plaza de Coll, bajo el tipo de tres mil seiscientos dos pesetas ochenta y nueve céntimos.

Han de proveerse por concurso de ascenso en esta provincia las siguientes escuelas públicas cuya dotación se expresa:

Table with 3 columns: Elementales de niños, Ptas., Cts. Rows include Búger, Sansellas, Buñola, Elemental de niñas, Son Servera.

Además del sueldo señalado, los profesores disfrutaban de casa y retribuciones.

Los aspirantes han de dirigir sus instancias al Rector de la Universidad de Barcelona por conducto de la Junta Provincial de Instrucción Pública en el plazo de treinta días que se contarán desde ayer día 2 del actual.

Un fiscal militar emplaza al soldado de la primera compañía del primer batallón del regimiento de infantería de Filipinas Tomás Lugañes Dendi, acusado del delito de primera deserción.

La Empresa de las Salinas de Ibiza ha acordado repartir un dividendo de 30 pesetas por acción procedente de los beneficios del último ejercicio. Desde hace 15 ó 16 años dicha sociedad no había repartido ninguno, lo cual de-

sión, más fuerte que la voluntad, había algún misterio.

Durante veinte años apenas había hablado una palabra de la familia Thaller, y ahora hablaba de ella casi sin cesar.

Decía á sus contertulios de los sábados el tren de príncipe que usaba el Barón, el número de sus criados, sus libreas, las fiestas que daba, lo que gastaba en cuadros y en bibelots, y hasta el número de sus queridas.

Declaraba, eso sí, que el no aprobaba la conducta del Barón. Pero hablaba de la Baronesa con amargura. Era imposible, decía, sumar las cifras fabulosas que ella derrochaba; porque era la prodigalidad misma, esa prodigalidad absurda é inconsciente que deshace una fortuna de un soplo.

Citaba rüegos inauditos, que hacían estremecer en su silla á la señora Desclavettes, explicando que poseía la confianza del señor Thaller que con frecuencia le había encargado pagar deudas de su mujer, y que hasta la Baronesa venía algunas veces á la caja á pedirle veinte francos, porque tal era su desorden, que después de haber gastado las economías de sus criados, que éstos le prestaban, á veces no tenía ni dos sueldos para dárselos á un pobre.

La señorita de Thaller no era más simpática al cajero del Crédito Mutuo.

Educada al azar, en la cocina más bien que en el salón, hasta los doce años, y luego llevada por su madre á todas partes, escoltada siempre por un escuadrón de jóvenes bolsistas, la señorita Thaller había adoptado costumbres que habrían parecido detestables en una joven. Adoptaba las modas más excéntricas; montaba á ca-

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 31

EMILIO GABORIAU

LOS HOMBRES DE PAJA

(Obra traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

el padre y el hijo. Desde el momento en que Magencio vivía aparte, habría también deseado que comiera fuera; y se lo habría indicado á no ser por el temor al qué dirán.

Magencio, con todo esto, vivía en un estado de continua irritación. Su madre se esforzaba por calmarlo.

—Tu padre—le decía—es duro para nosotros; pero ¿acaso no lo es también para sí mismo? No perdona, pero no tiene necesidad de que le perdonen. No comprende la juventud, porque se puede decir que nunca ha sido joven. ¿Cómo se ha de explicar los placeres que quien nunca los ha tenido?

—Pero ¿qué crimen he cometido?—exclamaba Magencio.—Eso no es vivir. Tú misma, madre mía. Gilberta no hace otra cosa que recordarte sus vestidos. ¡Y mi padre tiene cincuenta mil libras de renta!....

muestra que ahora ha reaccionado aquella importante fabricación.

Dentro de breves días quedará abierto al servicio público un grifo de agua en la calle de los Olmos que se encontraba muy necesitada de ella.

La cabalgata y carro triunfal que para conmemorar la fiesta de la Beata Catalina Tomás, saldrá mañana á las ocho de la noche, de la plazuela de Santa Magdalena recorrerá las calles y plazas siguientes:

Calle de San Jaime, plaza de la Constitución, calles de Pelaires, San Nicolás, Orfila, plaza del Mercado, calles de Truyols, Pueyo, Campaner, Capuchinas, Unión, Zagránada, Agua, Concepción, Buenaire, Misericordia, Concepción, Moncadas, Ribera, Paz, Salas, plaza de Santa Catalina, calles de Salas, San Feló, Montenegro, Apuntadores, plaza de Atarazanas, calles de la Lonja, Botería, Mar, Marina, Pelaires, Miñonas, plaza del Rosario, calles de Santo Domingo, Jaime II, Juanot Colom, Cestos, Copiñas, plaza de Cort, calles de Palacio, patio del Real Palacio, calles del Mirador, palacio episcopal, calles de San Bernardo, San Pedro Nolasco, Zanglada, Almudaina, Morey, Portella, Santa Clara, Beato Alonso, Monserrat, plaza de Santa Fé, calles de la Puerta de Mar, Temple, Botones, plazuela de San Jerónimo, calles del Seminario, Montesión, P. Nadal, plaza de S. Francisco, calles de Troncoso, Virgen de Lluch, Desamparados, plaza del Socorro, calles de San Agustín, Alfarrería, Consolación, Zavellá, Fiol, Cordelería, Samaritana, Harina, plaza del Mercadal, calle de la Herrería, plaza de San Antonio, calles del Sindicato, Bolsería, Cereiros, plaza Mayor, calles de San Miguel, Vilanova, Santo Espíritu, plaza del Aceite, calles de Vallori, Merced, San Felipe, Campo Santo, San Miguel, Olmos, Misión, Teresas, Carmen, San Elías, Olmos, Rambla, Riera, Mercado, Unión y calle de San Jaime.

El Gobernador civil interino Sr. Canals, procedió ayer al arreglo de la plantilla de los individuos del cuerpo de Seguridad y Vigilancia, que se ha reducido á causa de las economías introducidas en el departamento de la Gobernación.

Por consecuencia de dichas disposiciones, son cinco los guardias que quedan sin empleo en esta Inspección; y al designar los que debían seguir desempeñando sus cargos, el Sr. Canals no tuvo presente más que el estricto y riguroso criterio de la antigüedad, sin tener en cuenta recomendaciones ni influencias de ningún género. En su consecuencia cesan los cinco guardias más modernos.

Estamos siempre dispuestos á aplaudir, medidas tan acertadas y prudentes y deseamos que tengan imitadores en todas las esferas de la administración.

En unión del P. Valero, que salió ayer para Barcelona (no para Valencia, según equivocadamente dijimos), se embarcó también el Padre Cabrer.

Varias señoras que acuden durante la presente temporada á bañarse en el sitio denominado la Pared Blanca, algo más lejos que las Figueras Baixes, se nos han quejado lamentando que tenga la autoridad municipal tan abandonado aquel paraje, cuyo dominio corre á merced de la curiosidad de una multitud de jovencitos mal avenidos con las conveniencias sociales, hasta el punto de haber hecho imposible que pudieran bañarse anteayer, pues hasta con gemelos las estaban aquellos atisbando. Esperamos confiadamente que se destinará para la vigilancia de aquel sitio alguno de los guardias montados, pues justamente para este servicio son muy útiles.

Los cuatro obuses de bronce comprimido que fueron traídos hace pocos días á la Casa de armas y que á semejanza de las piezas de campaña tienen cada uno juego de arrastre, con su cureñaje y avatrén, para poder ser transportados al punto que convenga, son estriados, de retrocarga, según ya dijimos, con un alcance de cinco mil quinientos metros.

El proyectil, que es de figura cónica y hueco por cuanto está destinado á explotar siendo lanzado por elevación, pesa 76 Kg. y una fracción.

Una de dichas piezas está montada y el mecanismo para verificar la puntería es tan sencillo que puede fácilmente manejarlo un niño.

Las estaciones telefónicas que por cuenta del Ayuntamiento se colocarán en los caseríos del término serán generalmente instaladas en las Vicarías por ser la única casa de ellos que está constantemente abierta y por lo tanto, en disposición de prestar siempre servicio.

Dice un colega que el Sr. Custos de la iglesia de Sta. Fé ha organizado un coro de aficionados, los cuales con acompañamiento de una música, mañana por la noche recibirán en la plaza de aquel nombre al carro en que es conducida en triunfo la niña que representa á la Beata Catalina.

Ayer ocurrieron tres nuevos casos de viruela: uno en la calle de Pelaires, núm. 9, otro en la de los Olmos, núm. 29 y otro en la de S. Agustín, núm. 23.

### Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde y con escasa concurrencia de Concejales celebró ayer el Ayuntamiento su acostumbrada sesión.

Se leyó el acta de la anterior que fué aprobada por unanimidad.

Se aprobó también la designación de las secciones en que debe dividirse la Junta municipal de asociados.

Se acordó además la adquisición de otros 40 metros de tubería de hierro con destino á la canalización del agua en la calle de S. Miguel, con lo que se alcanza hasta la plaza del Olivar.

Acordose igualmente realizar las obras necesarias para poner la plaza de la Lonja y la calle del Mar al nivel de la nueva acequia de desagüe.

Se dió cuenta de una instancia del arrendatario de la conducción de carnes, ofreciendo encargarse asimismo del transporte de tripas y mondongos procedentes del matadero facilitando los vehículos que sean necesarios conforme al modelo. Pasó á informe de la Comisión correspondiente.

Y además se resolvieron diferentes instancias de interés particular concediéndose permisos para verificar obras.

### Pasatiempos

Ramón es un bebedor incorregible. Generalmente se emborracha todos los días. —Me parece—dice uno de sus amigos—que ayer estaba menos borracho que de costumbre. —¿Menos?—responde su mujer.—¡Imposible! Está siempre más borracho que de costumbre; pero menos, jamás.

Examen de Historia: —¿Cómo perdió la vida Luis XVI? —Fué decapitado y murió en el acto á consecuencia de la herida.

En un álbum. «He observado que las personas que dicen con gran calor que están dispuestas á verter hasta la última gota de su sangre, se muestran muy avaras de la primera.»

### Sociedades y Corporaciones

#### Compañía Curtidora é Industrial en liquidación

La Comisión liquidadora de esta Compañía, debidamente autorizada por la Junta General de accionistas, tiene acordado abrir un concurso de subasta para la venta del edificio fábrica, almacén, casa administración y terrenos anejos á los mismos de propiedad de esta Compañía situados en el Molinar de levante y sitio conocido por «San Berenguer»; bajo las condiciones siguientes: 1.º La subasta tendrá lugar el día 21 de Agosto á las doce del día en las oficinas de la Sociedad (San Bartolomé 41); será pública, á pliego cerrado, y no se adjudicará si la postura no acomoda.

2.º Los pliegos deberán quedar presentados con 24 horas de anticipación á la señalada para la subasta, no admitiéndose ninguno sin el depósito previo de Pesetas 2.500 á nombre de la Compañía Curtidora é Industrial en el Cambio Mallorquín, Crédito Balear ó Banco de España. Dichos depósitos serán devueltos á sus dueños terminado que sea el acto de la subasta excepto el del postor agraciado que se retendrá como garantía del cumplimiento del contrato y á cuenta del remate.

3.º El pago de la subasta, si en los pliegos presentados no se impusiesen condiciones que fuesen aceptadas por la Comisión, deberá quedar satisfecho en efectivo dentro de los 30 días siguientes del remate.

Para la adjudicación se tendrá en cuenta las condiciones que se ofrezcan para el pago.

4.º Del acto de la subasta se extenderá acta notarial.

5.º Los gastos de la escritura matriz, su copia en papel sellado y demás que se ocasionen por el traspaso, incluso los del acta de la subasta, serán de cargo del comprador.

6.º Los inmuebles antes mencionados se enajenan libres de todo gravamen y en el estado actual en que se hallan. Se facilitarán en las oficinas cuantos datos se deseen, como igualmente los permisos para examinar los edificios puestos en venta, á cuyo efecto, lo propio, que para la presentación de los pliegos, estarán abiertas las oficinas de doce á una de la mañana y de cuatro á seis de la tarde en cada uno de los diez días laborables anteriores al prefijado para la subasta.

Palma 30 Julio 1889.—P. A. de la Comisión liquidadora.—El Secretario, J. Ripoll.

#### Sociedad del Alumbrado por Gas

Acordado por la Junta de Gobierno un acuenta de 15 pesetas por acción en concepto de be-

neficios del año en curso, se avisa á los señores Accionistas que el pago se efectuará todos los días laborables desde mañana sábado al 17 del corriente de 10 á 1 de la tarde y pasada esta fecha el viernes de cada semana.

Palma 2 de Agosto de 1889.—El Director, Antonio Vidal.



### Doña Teresa Flores y Marti

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Sus hijas, hijas políticas, hermanas, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquia Iglesia de Santa Eulalia el lunes 5 Agosto á las diez y media de la mañana.

### Cultos

#### Jubileo de Cuarenta Horas

En la Merced continúa; á las diez, horas menores y misa solemne. Por la tarde, á las cinco, los actos de coro, y al anochecer, rosario, meditación, estación y la reserva.

#### Otras funciones

En Santa Magdalena, al anochecer, se cantarán por la música solemnes completas en preparación á la fiesta que los concordantes dedican á la Beata Catalina Tomás.

En la Catedral, durante todo el día se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima.

En san Jaime, al anochecer, el ejercicio mensual dedicado á San Blas, abogado contra las enfermedades de la garganta, y el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En Santa Catalina de Sena, al anochecer completas solemnes en preparación á la fiesta de Santo Domingo.

En San Nicolás y San Francisco, al anochecer el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En la Iglesia del Santo Hospital, desde primeras Vísperas del día de mañana hasta la puesta del sol del lunes festividad de S. Emigdio, pueden ganar indulgencia plenaria, en forma de jubileo, aplicable en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, todos los fieles que confesados y comulgados oraren ante la imagen de dicho Santo, rogando por los fines de Nuestra Santa Madre la Iglesia; gracia especial que se ha dignado conceder nuestro bondadísimo Padre León XIII.

A las 8 en la iglesia del Real Palacio rogativa por el Sumo Pontífice, misa y Salve á la Virgen del Carmen por la Salud de Su Majestad el Rey y Familia Real.

Mañana domingo á las nueve y media rogativa por S. Santidad, misa y salve á la Virgen del Carmen y de los Dolores por el eterno descanso del alma de D.ª Catalina Amorós, que falleció en el Señor en esta Capital.

#### Visita á la Corte de María

En Santa Eulalia, á la Virgen del Confalón.

### Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

#### Nacimientos

Día 31

Varones, uno. Hembras, tres.

### Matrimonios

Día 31

Ninguno.

### Defunciones

Día 1.º

Miguel Miró y Cortes, de 21 meses, calle de la Platería, de fiebre tifóidea.  
María Tous y Font, de 4 años, calle de Bauló, de viruela.

### Registros del puerto

Día 2

#### Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada en todos rumbos, con ligeros cumulus en varios puntos: calmosa en los bajos, brumosa en el mar con humedad notable. En el occidente tenía notable brillo.

Idem del viento.—S. flojo que tocó el S. S. E. durante la fuerza del día.

Idem de la mar.—Llana y rizada, con insignificante oleaje del S. S. E.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Portopi.—Sin señal.

### Movimiento de buques

Día 2

#### FONDRADOS

Pallebot mercante español San Antonio, mat. de Palma, de 69 ton., con 7 trip., cap. Juan Pujol, procedente de Barcelona en 3 días de navegación, cargamento y efectos.

Laud mercante español Virgen del Carmen, mat. de Palma, de 12 ton., con 7 trip., cap. Bartolomé Pascual, procedente de Valencia, en 3 días de navegación, cargamento de frutos.

Laud mercante español San Esteban, mat. de Valencia, de 30 ton., con 6 trip., cap. Mariano Ferrer, procedente de Malgrat en 3 días de navegación, cargamento de pipas vacías.

#### DESPACHADOS

Polacra goleta mercante española Soller, mat. de Sóller, de 110 ton., con 7 trip., cap. Antonio Castañeda, con destino á Marsella, cargamento y efectos.

Bergantín goleta mercante español Enriqueta, mat. de Barcelona, de 112 ton., con 6 trip., cap. Antonio Ventura, con destino á Torre Vieja, cargamento de lastre.

Balandra mercante española San Miguel, mat. de Palma, de 67 ton., con 6 trip., cap. Salvador Sorá, con destino á Marsella, cargamento de corteza.

Laud mercante español 2.ª Pamela, mat. de Palma, de 34 ton., con 6 trip., cap. Jaime Felany, con destino á Valencia, cargamento y efectos.

#### Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 1.º

Cerdosas . . . . .	12
Vacunas . . . . .	12
Lanares . . . . .	43

### Plaza de Toros de Palma

Función para el domingo 4 Agosto de 1889 con permiso de la autoridad competente y si el tiempo no lo impide.

PRIMERA PARTE.—Se lidiarán dos bravos toros y una vaca los cuales serán capeados banderileados y muertos á estoque por la cuadrilla que dirige el inteligente y antiguo aficionado Jaime Dupuy.

SEGUNDA PARTE.—Mogiganga.—El enfermo desahuciado y la medicina tauromáquica.

TERCERA PARTE.—Ramillete de fuegos artificiales dirigidos por Don Ignacio Arias pirotécnico de la Real Casa.

Precios.—Palcos sin entrada 2 Ptas.—Entrada de Sombra 0.40.—Niños menores de 8 años y soldados sin graduación 0.25.—Entrada de Sol 0.25.

Advertencias.—Las de costumbre.

Las puertas de la Plaza se abrirán á las 2 y media y la función empezará á las cinco en punto.



## Don Sebastián Simó y Canet

HA FALLECIDO

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijos, hermana y demás familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el sábado 3 del actual á las once de su mañana en la parroquia Iglesia de Santa Eulalia.

**BOLETIN METEOROLÓGICO**

*Día 31—5 mañana.*

Barómetro.	66.7	mm.
Termómetro seco.	26.1	grados.
Id. húmedo.	22.5	id.
Mínima.	19.2	id.
Reflector.	15.2	id.
Dirección del viento.	S. O.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	1'3	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'0	mm.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA**

*Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889*

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**VAPORES-CORREOS**

*Salidas de Palma.*

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.  
Para Valencia, jueves 5 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

*Llegadas á Palma.*

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lunes 7 mañana.  
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

**ÚLTIMAS COTIZACIONES**

	DINERO.
<i>Palma 2 de Agosto.</i>	
Crédito Balear.	119'00
Cambio Mallorquin.	8'50
Ferro-carriles de Mallorca.	62'00
Alumbrado por Gas.	184'00
Salinas de Ibiza.	185'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorquina.	95'00
Bonos Municipales.	50'00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	48'00
<i>Madrid 2 Agosto, (Cotización oficial.)</i>	
4 p perpetuo interior.	74'30
4 p amortizable.	88'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'90
Banco de España.	400'50
Tabacos.	109'00
<i>Barcelona 2 Agosto (Cotización de la tarde.)</i>	
4 p perpetuo interior.	74'55
4 p perpetuo exterior.	76'10
4 p amortizable.	88'10
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'50
Banco Hispano-Colonial.	62'85
Ferro-carriles del Norte.	86'60
<i>Paris 1.º Agosto.</i>	
4 p español.	72'93
Panamá.	43'75

**HOJAS DEL CALENDARIO**

AGOSTO	AGOSTO
Luna nueva el 28.	Cuarto creciente el 4.
Cuarto creciente el 4.	Luna llena el 11.
Sol: sale á las 4 h. 56 m.	Sol: sale á las 4 h. 57.
Pónese á las 7 h. 15 m.	Pónese á las 7 h. 14 m.
<b>HOY</b>	<b>MAÑANA</b>
<b>3</b>	<b>4</b>
1492.—Sale del puerto de paños de Moguer Cristóbal Colón para el descubrimiento del Nuevo Mundo.	1639.—Muere en Madrid el poeta Ruiz de Alarcón.
<b>SABADO</b>	<b>DOMINGO</b>
215) La Inv. de San (150 Esteban.	216) Sontos Domingo (149 de Guzman confesor y f., Aristarco, mr., Tertulino presbítero y mr.

**BANCO VITALICIO DE CATALUÑA**

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS  
DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64

CAPITAL de GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados

**10.000,000 DE PESETAS**

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1888 leídas y aprobadas en la Junta general de 31 de Mayo último, se desprenden los siguientes datos:

Suscripción.	Pesetas.	46.085,364'66
Riesgos en curso.	"	28.373,958'02
Ingreso anual por primas.	"	1.127,081'81
Reservas.	"	1.875,177'96
Siniestros pagados en 1887 y 1888.	"	428,750'
Activo.	"	12.716,568'40

En la Dirección y en las Delegaciones de todas las capitales de provincias se dan explicaciones acerca las varias combinaciones que tiene establecidas esta Compañía.

**BANQUEROS: EL CAMBIO MALLORQUÍN**

**Interesante á los cosecheros**

**Y COMERCIANTES DE VINOS**

D. Nicolás Lamolla, fabricante de específicos para el tratamiento de vinos premiado en varias exposiciones, hace presente á sus parroquianos y al público en general, donde tiene su casa, calle de San Pedro Mártir, número 41, principal, Barcelona, Gracia, de donde regresará á principios de Agosto próximo, permaneciendo largo tiempo en esta capital, donde estará á disposición de los cosecheros y comerciantes de vinos que quieran consultarle respecto á la clarificación en líquido y conservación de los vinos, destrucción de su acidez, hacerle rancio y preparación de toneles. Estas consultas se contestarán gratuitamente.

Para comodidad de las personas que quieran hacer uso de sus específicos, ha establecido su depósito de todos ellos en la

**DROGUERIA DE JOSE JUAN (NUEVA)**

Marina 20, 22 y 24, frente al Huerto del Rey y Mar 23

á cuyo establecimiento pueden acudir para adquirirlos á los precios ya conocidos del público, facilitándoles gratis las instrucciones necesarias y muestras para ensayos. 17—a

**LA ALMUDAINA**  
**DIARIO DE NOTICIAS**

A contar desde el día 1.º de Julio los anuncios se cobrarán con arreglo á la siguiente tarifa:

En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea corta de letras titulares, si no exceden del cuerpo 18.

En la tercera plana dos céntimos por palabra y quince por línea.

En la primera cinco y treinta respectivamente.

Los comunicados se pagarán á razón de veinte y cinco céntimos la línea.

Los anuncios de sociedades ó corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente: en cualquiera otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.

Los señores suscriptores disfrutarán una rebaja de 25 por 100 sobre los precios de tarifa.

Los anuncios mortuorios de medida natural en la tercera plana-satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas.

Si el anuncio fuere de doble medida, el precio será doble también en cada una de los sitios nombrados.

**EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO**

Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.

**Depósito de sales**

de las acreditadas salinas de Ibiza  
EN EL SOBRE-MUELLE  
frente la Capitanía del Puerto  
PALMA DE MALLORCA

En este depósito recientemente establecido se encontrarán constantemente sales de la indicada procedencia, las que se recomiendan por sus excelentes condiciones higiénicas y lo limitado de los precios á que se expenden.

**Venta**

Se desea vender una cocina económica de gran tamaño.  
En esta imprenta informarán.

**Se alquila un espacio**

primero piso con agua de fuente, terrado y porche; y una botica con sótano.  
En la calle de S. Miguel, número 131 informarán. 18

**La Perfección**

Gran fábrica de cementos hidráulicos, movida á vapor, establecida en Establiments. Despacho, calle del Sindicato y calle de Miró, núm. 2.

Fabricación de mosaicos hidráulicos, gran variedad de dibujos á precios ventajosos.

Especialidad en incrustaciones de mármol, mesas para jardines, fregaderas de varias formas y tamaños, escalones, chimeneas, etc. etc. y toda clase de piedras artificiales.

Ladrillos lisos de cemento á pesetas 1'25 metro cuadrado.

Depósito de sus acreditados cementos, Sindicato frente la fonda de Europa y Miró, 2.

**Para alquilar**

Un segundo piso con cuatro dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa, agua viva á grifo, con mirada por detrás en la calle del Mar.

Un tercer piso con cinco dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa agua á grifo, y por detrás mirada á la calle del Mar.

Calle de la Marina 18, informarán en el principal. 30

**Se alquila**

Un espacioso segundo piso de la Plaza de la Constitución, núm. 94, esquina á la calle de Jovellanos, tiene seis dormitorios, tres salas, espacioso comedor, dos terrados, coladuría, agua de pozo y otras comodidades, y por echo pesetas al mes se alquila un tercer piso interior del mismo zaguán. Informarán en la misma plaza, núm. 96, principal. 23

**Excelsior**

**DESINFECTANTE AUTOMÁTICO**

Se regula á si mismo por la temperatura del aire.

Medio profiláctico indispensable contra el cólera, difteria, tífus, escarlatina, tos ferina, tisis, viruela etc.

Impide la podredumbre, mohosidad, etc.

Extermina la polilla, moscas, etc.

Indispensable para armarios, baules de ropa, cómodas, habitaciones, escritorios y escusados.

Se vende

**Droguería de JOSE JUAN (Nueva)**

MARINA 20, 22 Y 24

frente al huerto del Rey, y Mar 23

A los carpinteros y cocheros.—En este establecimiento se ha recibido tinta mate para teñir maderas y correajes. 17

**Se vende**

Una estantería completa y en buen uso, propia para confitería, tienda de comestibles, etcétera, etcétera. Darán razón en la plaza de las Copiñas, núm. 16, bajos. a

**Se desea vender una**

casa consistente en cinco pisos, dos terrados, y agua á grifo y demás comodidades, situada calle de Rubi. Esta finca renta 18 duros mensuales, y el precio en venta es de cuatro mil duros. Para mas informes dirigirse á la calle de S. Magín núm. 207 piso 2.º Arrabal de Santa Catalina. a

**Se venden**

varios muebles sin uso alguno y parte de Loza. Informarán en la Peluquería de Gabriel Sampol, Plaza de la Constitución, n.º 76. 3—2—a

**Refrescante agradable**

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela se vende á una peseta el bote.  
Se descuenta el envase á su devolución.  
Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad-10, y plaza de la Cuartera, 2. a



**LÍNEA REGULAR**

de Vapores Transatlánticos

**DE E. PI Y COMPAÑIA**

Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos.

**VIAJE DIRECTO**

*Sin escalas en la Península*

Para PUERTO-RICO, HABANA, CIENFUEGOS y MATANZAS con escalas en MAYAGUEZ y PONCE

Saldrá del puerto de Barcelona á primeros de Agosto el grandioso y veloz vapor

**Cristóbal Colón**

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

**Aviso**

Tengo el gusto de participar al público en general y á mis numerosos parroquianos en particular, que he trasladado mi establecimiento de hojalatería, de la calle de las Monjas, á la de Juanot Colom, al lado de la confitería «La Confianza».—Emilio Cortés. 3

**Una nodriza desea**

encontrar criatura para lactar en casa de ésta; tiene 20 años de edad y la leche de dos meses. Informarán en la calle de Pont y Vich número 2. 3—3

**DOLOR REUMÁTICO**

**INFLAMATORIO Y NERVIOSO**

Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fache y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.

En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.

En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7. 20

**Se vende un caballo de 6 años que tiene ocho cuartas de altura y además muy buenas condiciones.**

Junto con el caballo se venden las guarniciones y la galera la cual tiene cuatro asientos en el interior y dos en el exterior. En esta imprenta darán razón. 8—2

**Nodriza**

Se desea una nodriza para criar en casa de los padres de la criatura. En la librería de Propaganda Católica, Call, 1, darán razón.

**La Higuera**

**y su cultivo en Mallorca**

POR D. PEDRO ESTELRICH

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

**Píldoras y Poción**

**Anti-blenorrágica**

DE BARRIS

Es el remedio infalible y único conocido para curar radicalmente la BLENNORRAGIA y toda clase de flujos de las vías urinarias, sin necesidad de inyección. De venta, Droguería de José Juan.—Marina, 20, 22 y 24, Palma.